

BAPTISÉS, AGISSONS  
POUR L'ÉGLISE EN CORRÈZE



**BONNE NOUVELLE**

n°9  
17 mai 2021

**Dimanche 4 juillet  
à Gimel de 15h30 à 19h**

**Retrouvailles du réseau Bapé19**

**SOMMAIRE**

**Retrouvailles** 1

**Souvenons-nous de Philippe Outters** 1

**Le discernement en Eglise, méditation de frère Nicolas Morin** 3 Et 4

Groupe fondateur  
de Bapé 19

(par ordre alphabétique) :  
Josianne Barrière, Anne-Marie et Jean-Marie Barthoumeyrou, Odile Chavannon, Catherine Faucher, Marie-Laure Giry, Christine Lachèze, Philippe Michelet, Martine Moulin, Philippe Outters, Jacques et Marie Rosier, Marie-Gabrielle Tournier, Agnès et Michel Wicquart.

Bapacorreze@gmail.com ;  
Face book « BAPÉ19 » ;

**Enfin !**

**Nous allons nous retrouver!**

Nous avons envie d'en rendre grâce et nous commencerons notre journée à 15h30 par une messe en l'église de Gimel les Cascades.

Puis nous irons dans la salle des fêtes de Gimel que le maire nous met très gentiment à disposition.

Nous y prendrons le temps d'échanger sur divers sujets et des actions à entreprendre dans notre diocèse. Les futurs projets de Bapé19 y seront présentés (conférences, billets d'humeur, actions locales ...) ainsi que la fondation de l'association Bapé19.

Nous nous souviendrons ce jour-là de Philippe Outters, membre fondateur de Bapé19 et habitant de Gimel les Cascades, décédé brutalement en mars 2020. Philippe a pris grand soin que la petite communauté chrétienne de Gimel continue à se retrouver, à prier, à célébrer. Membre du Conseil municipal, il était aussi engagé auprès des habitants de sa commune.



La fin de la rencontre est prévue vers 19h. Et si vous ne connaissez pas Gimel, prévoyez du temps, avant ou après pour une ballade, une visite etc... c'est un village charmant et plein de ressources!



# Le discernement en Eglise

## par Frère Nicolas Morin

**Cette méditation de Frère Nicolas, que beaucoup ont connu quand il a été membre de la communauté franciscaine à Brive, tombe à pic alors que nous reprenons l'action de Bapé 19!**

Elle nous enseigne sur la manière qu'ont eu les premiers chrétiens de faire Eglise, d'en définir sa mission, sa manière de prendre des décisions et d'y désigner des responsables. Vraiment ces premiers chrétiens ont beaucoup à nous dire à nous qui aimons l'Eglise et voulons y agir pour qu'elle remplisse sa mission : Baptisés, agissons pour notre Eglise !

*Le passage des Actes des Apôtres de ce 14 mai est précieux parce qu'il nous montre comment, dans les tout premiers temps de l'Église, sont désignés les responsables de la communauté. Tout part d'un manque, d'une place vide. La trahison de Judas laisse un vide dans le corps des Apôtres et il faut le remplacer.*

*Un peu plus loin, dans les Actes, des chrétiens font savoir que le service des veuves et des orphelins n'est pas correctement assuré.*

*On choisit alors des hommes, les diacres, au service des plus pauvres.*

### **Solidarité, annonce et célébration**

*Une communauté chrétienne doit toujours vérifier que trois grandes fonctions sont effectivement vécues en son sein :*

*- La solidarité concrète et active entre ses membres et plus largement au service des plus pauvres.*

*- L'annonce de la Parole. La communauté*

*n'est pas là seulement pour elle-même. Elle reçoit mission de partager le trésor qu'elle a reçu.*

*- La célébration des sacrements.*

*On voit bien la figure de Pierre se dégager nettement au sein de la première communauté. Il ne tient pas le rôle d'un manager mais d'un veilleur. C'est lui qui alerte les chrétiens sur la nécessité de remplacer Judas.*

### **Eclairés par le Parole de Dieu,**

*Le processus de prise de décision est très intéressant. Il y a d'abord le recours à l'Écriture. La Parole de Dieu ne vient pas répondre comme par magie à toutes les questions qui se posent. Lue dans la foi, sous la conduite de l'Esprit Saint, elle vient éclairer notre questionnement, nous resituer dans la logique de Dieu pour nous et pour le monde. Il s'agit d'un discernement communautaire. Ensemble, les chrétiens se mettent à l'écoute de la Parole.*

*Entrer dans un processus de discernement en Église, à la lumière de la Parole de Dieu, sous la mouvance de l'Esprit Saint, c'est ac-*

*cepter de sortir du schéma habituel pour s'ouvrir à une manière renouvelée de vivre de l'Évangile. La chance de notre*

*époque est justement cette réappropriation par tous les chrétiens de la vie selon l'Évangile. L'avenir de nos communautés n'est pas l'affaire du curé ou de l'évêque. Il s'agit de discerner ensemble ce dont nous avons besoin pour vivre notre foi. Et être prêts, les uns et les autres à accueillir un appel que la communauté pourrait nous adresser.*

**« L'avenir de nos communautés n'est pas l'affaire du curé ou de l'évêque. Il s'agit de discerner ensemble ce dont nous avons besoin pour vivre notre foi. »**

## Un seul critère de choix

*Sur quels critères va-t-on choisir le remplaçant de Judas ? « Il y a des hommes qui nous ont accompagnés tout le temps où le Seigneur Jésus a vécu parmi nous, depuis son baptême par Jean jusqu'au jour où il nous a été enlevé. Il faut donc que l'un d'entre eux devienne avec nous témoin de sa résurrection. » Le seul critère, c'est l'attachement à Jésus, l'avoir suivi depuis le jour de son baptême, avoir traversé avec lui la mort et la résurrection jusqu'au jour de son Ascension.*

## L'attachement à Jésus

*C'est très libérant pour nous. Souvent, lorsque l'on est appelé à un service dans l'Église, on est tenté de dire : « Je ne suis pas capable ! » L'appel n'est pas une question de capacités. Même si, une fois appelés, nous mettons tous nos dons au service de la mission confiée. Être appelé, c'est entendre l'Église me dire : « Es-tu suffisamment branché sur le Christ, attaché à lui, pour devenir auprès de tes frères témoin de sa vie offerte à tous aujourd'hui ? »*



## Actes des Apôtres 1,15-17 ; 20-26

En ces jours-là, Pierre se leva au milieu des frères qui étaient réunis au nombre d'environ cent vingt personnes, et il déclara : « Frères, il fallait que l'Écriture s'accomplisse. En effet, par la bouche de David, l'Esprit Saint avait d'avance parlé de Judas, qui en est venu à servir de guide aux gens qui ont arrêté Jésus : ce Judas était l'un de nous et avait reçu sa part de notre ministère. Car il est écrit au livre des Psaumes : *Que son domaine devienne un désert, et que personne n'y habite, et encore : Qu'un autre prenne sa charge.* Or, il y a des hommes qui nous ont accompagnés durant tout le temps

*Nous ne témoignons pas de nous-mêmes. C'est l'Esprit Saint en nous qui témoigne. Notre seule exigence, c'est de veiller à garder l'Esprit du Seigneur et à le laisser agir en nous, à travers nous.*

*Une fois les critères de choix définis, les hommes pressentis, la communauté remet la décision au Seigneur dans la prière. Si le choix passe par des hommes, l'appel est d'abord celui du Seigneur qui donne la force d'y répondre et de le vivre au quotidien. Ce texte entendu, médité ensemble, n'est-il pas un appel pour notre vie de communauté ?*

*Frère Nicolas nous invite à vivre comme une grâce les processus de discernement que nous vivons déjà. Ils permettent de nous mettre à l'écoute les uns des autres dans une recherche commune de ce que Dieu attend de nous aujourd'hui.*

*La parole de chacun y est importante. La finalité n'est pas d'abord interne – une meilleure organisation –, mais bien d'annoncer l'Évangile, d'être témoins du Ressuscité.*

où le Seigneur Jésus a vécu parmi nous, depuis le commencement, lors du baptême donné par Jean, jusqu'au jour où il fut enlevé d'auprès de nous. Il faut donc que l'un d'entre eux devienne, avec nous, témoin de sa résurrection. » On en présenta deux : Joseph appelé Barsabbas, puis surnommé Justus, et Matthias. Ensuite, on fit cette prière : « *Toi, Seigneur, qui connais tous les cœurs, désigne lequel des deux tu as choisi pour qu'il prenne, dans le ministère apostolique, la place que Judas a désertée en allant à la place qui est désormais la sienne.* » On tira au sort entre eux, et le sort tomba sur Matthias, qui fut donc associé par suffrage aux onze Apôtres.